

Bermont • Un concert de Noël pour que l'orgue soit restauré

Le concert « Noël avant l'heure » de la chorale l'Ajoulotte à l'église de Bermont pour la restauration de l'orgue a été une réussite artistique et humaine pour une cause patrimoniale. Le mélange des genres, musique sacrée, Noël populaires interprétés par Marie Vierling (violon) et Marion Roussey (harpe) a permis de toucher les quelque 150 auditeurs.

Les interventions solistes ont complété le chœur l'Ajoulotte dans des œuvres de la Renaissance et baroque, tandis que l'orgue a offert majesté et profondeur. Un moment cocasse et révélateur a ponctué le concert, lorsque Dominique Tisserand au grand orgue jouant entre autres l'« Ave Maria » de Schubert et une suite de cinq Noël populaires arrangée a senti le pédalier se bloquer. Avec humour il a souligné la nécessité de restauration.



Marion Roussey de Sevenans jeune virtuose a commencé de jouer de la harpe que depuis janvier 2025.

Une halte pédagogique au sommet du remblai

Le sentier de randonnée « Bermontour » offre désormais aux promeneurs une pause pédagogique lorsqu'ils atteignent le sommet de l'imposant remblai compacté lors de la construction de la ligne à grande vitesse en 2011.

Point culminant du village de Bermont (420 m d'altitude), ce site faisait dès l'origine l'objet d'un projet d'installation d'une table d'orientation, imaginé par Daniel Cavin, alors président de l'association La Bermontagne.

Cette intention s'est concrétisée des années plus tard grâce à l'investissement de deux adjoints, Bruno Martin et Pa-

trice Petite, en collaboration avec M. Benhamou du cabinet Lattitude.

Une table d'orientation panoramique

Cette table d'orientation en demi-lune offre aux promeneurs un visuel exceptionnel à 180° sur les sites et villages environnants. Lorsque la météo est clémente, il est même possible de situer les principaux massifs des Alpes suisses.

Le coût global de cette table d'orientation s'élève à 9 250 € HT, financé à 50 % au titre du Plan paysage par le Grand Belfort.

Bermont

Pascal Grosjean est candidat pour un nouveau mandat

**Élections 2026
MUNICIPALES 26**

Après trois élections, dont celle de maire lors de la dernière mandature, Pascal Grosjean souhaite s'investir pour un nouveau mandat avec une équipe remaniée. L'édile de Bermont souhaite poursuivre son action dans le même esprit de concertation et de cohésion avec les habitants, afin de finaliser les actions engagées dans la requalification du village. Un projet phare lui tient à



Pascal Grosjean, maire de Bermont.

coeur : améliorer le cadre de vie en organisant une journée citoyenne.

Un QR code pour une visite virtuelle de l'église

Installée sur un promontoire rocheux, l'église Saint-Laurent de Bermont attire les visiteurs de passage. Grâce à une technologie de modélisation 3D, elle sera bientôt accessible en visite virtuelle via un QR code, même lorsque ses portes resteront closes.

L'église de Bermont sera bientôt accessible même pendant sa fermeture grâce à une application interactive. Posée sur son promontoire rocheux, l'église église Saint Laurent de Bermont surplombe la vallée de la Savoureuse : de nombreux usagers de l'autoroute A36 font un crochet par le village pour la découvrir.

« Avec notre technologie de modélisation 3D et d'imagerie de synthèse nous voulons faciliter un accès inédit au patrimoine local dans le cadre d'un vaste projet nommé Cœur d'église. »

Pierre Rupp, président de la société Héritage Virtuel et maire de Fontenelle-Montby (25)

Si ses lourdes portes restent parfois closes, l'utilisation d'un support signalétique ou QR code, disposé à l'entrée de l'édifice, en permettra la visite virtuelle.

La rencontre de Pascal Grosjean, maire de Bermont, avec les représentants de la société Héritage Virtuel au carrefour des collectivités à Besançon en octobre dernier a été le déclic à l'origine du projet. « Avec notre technologie de modélisation 3D et d'imagerie de synthèse nous voulons faciliter un accès inédit au patrimoine local dans le cadre d'un vaste projet nommé Cœur d'église », explique Pierre Rupp, président de la société et maire de Fontenelle-Montby (25), dont l'église a récemment

bénéficié de cette technologie.

« Beaucoup d'églises possèdent une richesse patrimoniale incroyable et sont chargées d'histoire mais trop souvent elles sont seulement accessibles aux horaires de messe, voire pas du tout », constate ce passionné du patrimoine.

Ce mercredi matin, les techniciens ont investi la nef pour mettre en place appareil photo, caméra 360° et scanner pour une collecte de données. Six heures peuvent être nécessaires en fonction de la taille de l'édifice et si les extérieurs sont pris en compte. Au dehors, Julien Lieb a mis en œuvre son drone pour filmer l'église sous tous les angles.

« La valorisation de notre patrimoine en image de synthèse est importante puisqu'elle permettra de présenter les parties cachées de notre église, comme l'orgue dont le projet de restauration est sur les rails et les cloches », explique Pascal Grosjean.

Ce type d'application interactive est offert à la commune de Bermont par Héritage Virtuel - ce qui ne sera pas le cas d'une prestation plus élaborée.



Pierre Rupp supervise l'utilisation du drone piloté par Julien Lieb.

Orgalie: 25 ans au service des orgues du Territoire de Belfort

L'association Orgalie œuvre pour préserver et mettre en valeur les orgues du Territoire de Belfort. En 2026, plusieurs églises accueilleront des concerts et des travaux sont prévus sur l'orgue de Phaffans.

Depuis vingt-cinq ans, Orgalie a engendré beaucoup d'engouement autour des orgues du Territoire de Belfort, avec pour credo la promotion et l'entretien de ce patrimoine. Ses représentants ne cessent de coordonner et développer des animations pour favoriser la pratique de ces instruments.

À l'invitation de son président, Jean-Jacques Griesser, ses membres se sont réunis à la mairie de Bermont ce samedi matin pour faire le point. En présence de Laurent Guilley, délégué départemental de la Fondation du patrimoine, il a été question de restauration et de concerts.

Si les mélomanes sont toujours attachés à la découverte d'organistes de renom, il a été souligné la nécessité de parfaire la visibilité de ces événements en usant d'une diffusion de l'information adéquate. La création d'un poste de chargé de communication ou de publicité et la dif-



Jean-Jacques Griesser passe la main à Marie-Thérèse Corbat à la tête d'Orgalie.

fusion d'une newsletter restent à débattre.

Au programme de 2026, les églises de Delle, Danjoutin, Giromagny et Châtenois-les-Forges, notamment, assureront des concerts de qualité, aidés par un budget de 17 630 euros.

Le projet de Bermont suit son cours

La restauration des instruments se poursuit. Les travaux de l'orgue de l'église Phaffans sont sur le point de démarrer. Le projet de l'association Bermont Orgue des 4 villages est sur les rails depuis

2024 et suit son cours.

Côté finances, Jean-Pierre Dulac a souligné l'état d'une trésorerie saine, présentant un solde positif de plus de 16 000 €, le conseil départemental apportant son soutien.

La réunion a pris fin avec l'élection d'un nouveau bureau. Après un investissement de 10 ans, Jean-Jacques Griesser, nommé directeur artistique, passe la main à Marie-Thérèse Corbat. Marie-Louise Juif et Jean-Pierre Dulac conservent leur poste respectif de secrétaire et trésorier.

A36: une étude acoustique

Le village de Bermont est impacté par le bruit que génère l'A36. Une étude acoustique a justement eu lieu entre le 4 septembre et le 16 octobre avec la pose de six capteurs. Les résultats de l'étude seront

connus début 2026. Jeudi, le préfet Alain Charrier a ainsi rencontré le directeur du patrimoine d'APRR, Philippe Giguet, le maire de Bermont, Pascal Grosjean, et ses adjoints Bruno Martin et Patrice

Petite. Les élus ont passé en revue les chantiers, notamment la future réfection de la rue de Châtenois, dernière rue du village concernée par l'entretien et le renouvellement des réseaux de réseaux.

Bermont • Un repas pour financer la restauration de l'orgue



Bernard Tournier et Pascal Grosjean.

Le président de l'association Bermont orgue des 4 villages, Bernard Tournier et Pascal Grosjean, maire de Bermont, se mobilisent avec tous les bénévoles pour collecter les fonds nécessaires à la restauration de l'orgue. Une centaine de convives issus principalement des villages de Bermont, Botans, Dorans et Sevenans étaient réunis ce dimanche pour un repas choucroute. Le but était de récolter des fonds au profit de la restauration de l'orgue de l'église de Bermont.

En trois ans, plus de 300 jeunes aux petits soins pour le fort

Un contrat de trois ans vient de se terminer entre l'association Bermontfort et l'Epide, à raison d'une dizaine de séances chaque année. Au total, plus de 300 jeunes en rupture scolaire ou en recherche d'emploi ont été accompagnés par les bénévoles à se frotter à la réalité du terrain dans les diverses tâches liées à la rénovation du fort de Bermont.

Un cadre structurant, bienveillant et exigeant

La restauration du fort de Bermont marque à divers titres les esprits. « Nous sommes en quelque sorte des passeurs d'histoire », souligne le président Eric Balz qui ajoute que « cette collaboration avec les jeunes de l'Epide est riche

à plusieurs titres, intergénérationnelle, chaque action, c'est un peu mettre une pierre à l'édifice en les associant aux divers travaux sécurisés : électricité, peinture, soudure, façonnage du bois, cuisine, jardin etc.. »

L'éducateur Giovanni Palmitessa, responsable de ce dernier groupe a confié tout le bien-fondé ressenti par la majorité des jeunes à l'issue des séances au fort de Bermont. « C'est un partenariat riche qui crée du lien social en partageant des valeurs d'expérience au travail. Un des points forts de ces journées de travaux est le repas préparé et pris en commun avec tous les bénévoles ».

Un prochain contrat va être étudié pour l'année 2026.



Partager la valeur travail entre générations, c'est une forme d'insertion pour se donner les moyens de réussir.

Bermont • Les pompiers se forment dans les citernes du fort



Les pompiers spécialisés dans les interventions aquatiques ont été en formation de plongée durant trois jours dans les citernes du fort de Bermont. Treize plongeurs et quinze souffleurs de surface aquatique sont venus parfaire leurs connaissances avec des équipements très sophistiqués et sécurisés.

Sous les ordres du sergent-chef Cédric Mesnier, les sapeurs-pompiers, munis de l'équipement en mode surface non libre (SNL) — bloc de plongée sur le dos, d'un poids de 36 kg, et détendeur en bouche — descendent tour à tour dans les citernes par une trappe exigüe. La topographie des lieux fait apparaître trois citernes remplies d'eau, d'une profondeur de 2,50 m, et des voûtes pour un contenant évalué à 700 m³. Une opération aquatique qui s'apparente à celle sous la glace.

Bermont

Une table d'orientation pour une vue panoramique



Une vue panoramique à 180° depuis les hauts de Bermont jusque sur les trois sommets des Alpes Suisse, si les conditions climatiques le permettent...

Une robuste table d'orientation en demi-lune a été installée au point culminant du village (420 m d'altitude) sur le sentier du « Bermontour » à proximité des fossés arrières du fort. Un réel outil pédagogique, informatif et très attractif. L'objectif des membres de la commission environnement, instigateurs de ce projet, est de communiquer des informations sur les lieux et paysages visibles depuis ce point de vue et de permettre aux personnes de passage sur cette crête de se situer dans l'espace. Le premier adjoint Bruno Martin a effectué une étude géographique, pris de nombreuses photos et repéré avec la boussole

et sur les cartes IGN les communes environnantes, les reliefs, notamment le nom des trois sommets des Alpes suisses ainsi que les conseils avisés de Latitude 90. Le maquettage a été effectué sur un panneau en inclusion vitrifié et l'armature en fer permet d'éviter toute dégradation. Quant à l'emplacement idéal pour installer le socle, le maire Pascal Grosjean explique : « charité bien ordonnée, nous avons opté pour l'endroit qui met aussi le mieux en valeur l'église de Bermont ». Le coût de cette opération s'élève à 9250 € HT et financé à 50 % au titre du plan paysage par le Grand Belfort.

Bermont • Des décors symboliques à l'entrée du village pour la prévention



La prévention est la meilleure alliée dans la lutte contre le cancer. Rose ou bleu, un ruban qui unit hommes et femmes. « Unissons nous pour sensibiliser et encourager femmes et hommes à participer au dépistage du cancer du sein et du cancer de la prostate. » C'est le cri du cœur de l'adjoint Patrice Petite et de son équipe de la commission environnement. Des décors significatifs ont été fabriqués et apposés à l'entrée du village de Bermont. Une initiative visant à sensibiliser.

Bermont • 145 bénévoles au service de 1 260 km de chemins dans le Territoire de Belfort

Rassembler, fédérer, mieux se connaître pour travailler en bonne harmonie : tel était l'objectif de la convocation à un pot d'amitié au fort de Bermont, adressée par Serge Rota, président de Balisage 90, à tous les baliseurs bénévoles du Territoire de Belfort.

Le président Serge Rota a souligné l'ampleur du travail accompli par les 145 bénévoles des neuf clubs de balisage sur les 1 260 km de sentiers de randonnée du département du Territoire de Belfort, souvent avec leurs véhicules personnels.

Il a insisté sur l'importance des interventions régulières : élagage de la végétation envahissante, mise en lumière des panneaux directionnels et des balises, débroussaillages au sol.

La centaine de baliseurs présents, accueillis par Éric Balz, président de Bermont, et les bénévoles du fort ont pu visiter le site avant de partager un apéritif.

Ce moment convivial a permis aux neuf clubs de mieux se connaître et d'échanger sur leurs pratiques et leurs défis respectifs.



Serge Rota souligne l'intérêt fondamental des baliseurs qui permettent aux familles et randonneurs de profiter des paysages sur des itinéraires clairs et accessibles.

La réfection du carrefour des Œufs frais est officiellement terminée



Le carrefour des Œufs frais avec sa piste cyclable et son terre-plein central.

300 mètres de la route départementale 437 ont été refaits durant 15 mois de travaux entre Bermont et Sevenans. Le chantier vient d'être inauguré. Il a coûté près d'1,5 million d'euros hors taxes. Le prix de la sécurité.

Maryline Morallet, maire de Sevenans, vient d'orchestrer l'inauguration du carrefour des Œufs frais rénové. Les travaux avaient été confiés à Eurovia, Idverde et Haefeli et avaient démarré en avril 2024. La chaussée est aujourd'hui recouverte d'un nouvel enrobé; un terre-plein central a été créé, tout comme les trottoirs, une piste cyclable et des places parking.

« La requalification de cet aménagement routier est importante », a déclaré la première magistrate communale. « C'est un chantier qui a été conduit par le Grand Belfort et

le Conseil départemental afin d'améliorer la circulation, de développer les voies douces et de rendre agréable l'entrée du village ».

Ces travaux concernent un tronçon de route d'environ 800 m allant de Bermont à Sevenans. « Dans le quartier des Cabris, les piétons étaient en grande insécurité », a souligné de son côté Pascal Grosjean. Le maire de Bermont a rappelé que le projet avait été lancé le 29 avril 2023.

Aucune charge pour les communes

L'opération a représenté un investissement total de 1 471 000 € hors taxes. La subvention de l'État s'élève à 230 142 €. « L'État a soutenu ce projet qui est d'intérêt collectif », a dit Maxime Gutzwiller, sous-préfet du Territoire de Belfort. « La sécurité routière est une responsabilité partagée entre l'État, les collectivités et les usagers »

Le reste à charge, s'élevant à 1 241 221 euros hors taxes, est assumé à 50 % par le Grand Belfort et 50 % par le Conseil départemental, soit 620 611 euros hors taxes chacun.

Florian Bouquet, président du Département, précise que si les villages avaient dû prendre cette dépense sur leurs seules épaules, alors que la réalisation de trottoirs est normalement de la compétence des mairies, « cela voulait dire vingt ans d'endettement pour les communes ».

Une zone en développement

Les travaux ont duré quinze mois. « Cette portion de la RD437 dessert une zone stratégique pour notre territoire », indique de son côté Damien Meslot, président du Grand Belfort. « C'est une zone qui s'est considérablement développée ces dernières années et il était nécessaire de la réaménager ».

Bermont

Une souscription lancée pour la restauration de l'orgue

L'orgue de l'église Saint-Laurent de Bermont, datant de 1871, nécessite une restauration complète. Face à un coût estimé à 149 000 €, une association regroupant les quatre villages concernés a été créée pour mener une campagne de dons avec la Fondation du patrimoine.

L'orgue Verschneider et Krempf de l'église Saint-Laurent, installé en 1871 à Bermont, reste fonctionnel mais présente de nombreux dysfonctionnements. Christian Lutz, expert missionné par la direction régionale des affaires culturelles (Drac), a inspecté l'instrument en profondeur. Son constat est sans équivoque: «Cet orgue a

besoin d'une restauration complète.»

Le montant des travaux est estimé à 149 000 euros. Pour réunir les fonds nécessaires, une initiative collective a vu le jour.

Création d'une association

Pascal Grosjean, président des immeubles intercommunaux regroupant Bermont, Botans, Dorans et Sevenans, a impulsé la création de l'association Bermont orgue des quatre villages. Désormais bien structurée, celle-ci compte 45 membres et a édité un dépliant d'information diffusé à 1500 exemplaires dans les quatre communes concernées.

Le 17 septembre, à l'église de Bermont, une cérémonie a marqué le lancement officiel de la collecte de dons en présence de plusieurs personnalités. Parmi elles des élus et des représentants de la Fondation du patrimoine et de la Fondation Orgalie.

L'objectif est de transmettre cet instrument aux générations futures, de préserver le culte paroissial et de favoriser l'organisation d'événements culturels variés.

Pour faire un don : www.orgue-debermont.fr



La convention de collecte de dons a été signée le 17 septembre.

149 000

En euros, le coût estimé des travaux de rénovation.

Bermont

La plaque d'entrée du fort rénovée grâce aux bénévoles



L'équipe de bénévoles qui a procédé au démontage et remontage de cette plaque. Paul Antoine (au premier rang sur la droite) l'a rénoverée.

Il sera possible de visiter le fort de Bermont ce week-end pour les Journées du patrimoine. L'occasion de constater le travail des bénévoles pour l'entretien du monument. Ils viennent notamment de rénover la plaque d'entrée du fort.

Découvert à l'état de friche il y a près de quatre années, le fort de Bermont vit une vraie renaissance sous l'impulsion de bénévoles à la fois passionnés, motivés, constructifs et heureux de vivre cette aventure,

entourés de 25 chèvres vivant une paisible retraite en apportant une aide précieuse à l'entretien des fossés.

Parmi les nombreux travaux de rénovation (notamment le défrichage, l'électrification, l'assainissement, la sécurisation etc.), il a été décidé de repeindre le panneau d'entrée situé au-dessus du fronton, une opération assez périlleuse de démontage et remontage de cette plaque mesurant quatre mètres de long et pesant une centaine de kilos.

Paul Antoine, retraité et bénévole de la première heure, s'est attelé à appliquer un traitement de nettoyage appro-

prié et apposer plusieurs couches de peinture à cette plaque dégradée et vieillie par le temps. Désormais, l'entrée sur la passerelle affiche clairement la mention « Fort Eble du bois d'Oye ».

Visites guidées pour les Journées du patrimoine

À l'occasion des Journées du patrimoine, des visites guidées sont organisées samedi 20 septembre de 14 h à 17 h et dimanche 21 de 9 h à 12 h et de 14 h à 17 h. Venez découvrir ce lieu rempli d'histoire construit de 1883 à 1887 pour la première partie et 1909 à 1913 pour la seconde.

Bermont ● Une journée d'intégration ludique et intense



L'objectif est très clair pour Cyril Cournot, directeur du campus de l'école de commerce et de management (ECM) de Belfort : l'organisation d'une journée d'intégration à travers des activités ludiques et sportives permet de créer du lien et facilite la cohésion de groupe. Pour la deuxième année consécutive, le cadre champêtre de la cour du fort de Bermont a été choisi pour réunir la première session des 160 élèves de première année de licence et de quatrième année de master. Spécialisée dans l'événementiel, la société Akila propose diverses animations de groupe, telles que le ski géant, des activités de team building, etc. En l'occurrence, pour conclure les activités en apothéose et désigner une équipe victorieuse, il a été proposé une course sur un circuit en boucle avec une douzaine de véhicules à pédales de type « caisse à savon ». Ces petits bolides, adaptés pour la circonstance et customisés par les élèves de chaque équipe, ont été pilotés en relais avec un soupçon d'adrénaline et de franche rigolade. Une deuxième session est programmée la semaine prochaine.

Bien que précoces, les vendanges 2025 promettent une belle cuvée

Après avoir été épargnée par le gel, la grêle, le mildiou, les étourneaux et bénéficié d'une parfaite alternance de chaleur et d'humidité au cours de la saison, la vigne bermontoise vient de livrer aux vendangeurs une de ses plus belles récoltes.

Il y avait 700 pieds de pinot gris et chardonnay à vendanger. Jean Rosselot, propriétaire de cette vigne, et Joëlle Forin, secrétaire de l'association de la Vigne bermontoise, avaient convié une quinzaine de bénévoles pour la circonstance. La plupart d'entre eux étaient dédiés au prélèvement des grappes, d'autres au transport des caisses vers le local à l'entrée du village, lieu où une autre équipe procédait à

l'égrappage (manœuvre qui consiste à séparer les fruits de la rafle). Cette opération permet d'éclater les baies avant de procéder au pressage.

Quelque 220 litres de jus sont sortis du pressoir et ont été de suite acheminés vers Coiffy-le-Haut (Haute-Marne), lieu où il est mis en cuve pour une vinification en fermentation malolactique avant la mise en bouteille dès l'été prochain.

Pour le dixième anniversaire de cette association et en l'honneur d'un bénévole assidu, passionné, ayant vécu une année 2025 compliquée, il a été décidé lors des agapes qui ont clôturé cette journée conviviale que la cuvée 2025 prendrait le nom de « Jojo et Yvette ».



Une quinzaine de passionnés ont participé à cette 2025.

Les cigognes se ravitaillent au village



En travaillant la terre, Jean-Philippe Bolee a fourni le couvert aux oiseaux tout en profitant de leur présence.

Derrière les habitations de la rue du Fort, à Bermont, une soixantaine de cigognes blanches a fait une pause casse-croûte entre dimanche après-midi et lundi matin.

La météo des derniers jours

annonce la fin de l'été et ces oiseaux vont donc entreprendre leur migration. Le grand chassé-croisé avec les aouitiens.

En observateur privilégié depuis son tracteur, Jean-Philippe Bolee a pu à loisir les ob-

server le temps de son travail à quelques battements d'ailes. « Dans le groupe, il y a une estropiée à une seule patte mais elle très courageuse et aussi agile que ses congénères », a-t-il remarqué.

Une veillée de l'Assomption à la chapelle Notre-Dame du Chêne



La petite vierge est portée par quatre pèlerins lors de la procession.

Une centaine de fidèles venus de toute l'aire urbaine étaient présents le soir de l'Assomption pour une veillée de prières à la chapelle Notre-Dame du Chêne de Bermont. C'est le Bermontois Pierre Contat qui a prononcé les premiers mots d'accueil.

Un invité d'honneur présidait cette cérémonie.

Le père Maxwel, prêtre de la paroisse Saint-Étienne, avait convié le père Jean Faye, curé

de Montbéliard, pour animer en alternance cette veillée de prières. Beaucoup de recueillement et des interventions remarquées pour la prière à la Vierge Marie : le *Je vous salue Marie* récité en patois franc-comtois par le président des patoisants, Jean Busser, ou encore en langue hindoue, pays d'origine du père Maxwel. Puis, lors d'une procession aux flambeaux, les pèlerins ont entonné un hymne à Marie.

Bermont ■ Anniversaire **Nicole et Louis Coromina, un couple en diamant**

Nicole et Louis Coromina ont fêté leurs noces de diamant en réunissant leur famille et amis ce dimanche de Pentecôte au restaurant à Andelnans.

Louis est né le 17 novembre 1939 à Ille-sur-Têt dans les Pyrénées-Orientales. Nicole a vu le jour le 20 février 1943 à Bermont.

Ils se sont rencontrés dans le cadre de leur travail à la SNCF. Louis lui a déclaré sa flamme lors d'un bal à la salle des fêtes de Belfort. Le mariage a eu lieu le 5 juin 1965. De cette union sont nés Nathalie en



1967 et Régis en 1969. Puis, deux petits enfants, César et Alexis, ont agrandi le cercle familial. Ce couple installé à Bermont depuis 1969, a un secret de longévité: «Il faut faire preuve de fidélité, d'amour, de tolérance et de patience».

Bermont ● 75 exposants au vide-greniers



Le vide-greniers de l'Ascension organisé par l'association Bermontfort a tenu toutes ses promesses. Dès 6 h, c'était l'effervescence : 75 exposants ont déballé leurs objets de deuxième main. Pour le président Eric Balz, une seule chose est à retenir de ces marchés : « Enrichir l'un sans appauvrir l'autre, une façon d'entretenir le lien plus que le gain. » Une animation qui sera reconduite l'an prochain.

Bermont

Des ateliers pour prévenir les chutes des aînés

L'Office pour les aînés du Territoire de Belfort (Opabt) missionne des animateurs dans le cadre des ateliers « Bons Jours », aux thématiques très variées, dont un atelier équilibre que viennent de suivre une quinzaine de Bermontois. Élise Rocrouge, professeure en activité physique adaptée et éducatrice sportive, propose une animation ludique et diversifiée d'une durée d'une heure par séance. Elle apporte du matériel — plots de couleur, ballons, cônes, tapis, etc. — pour créer des situations motrices variées, qui mettent en jeu la fonction d'équilibre dans toutes ses composantes.

Lors de la première séance, des tests individuels ont eu lieu :

l'éducatrice a procédé à des tests de marche et de mobilité, et a établi un cahier personnel de suivi pour chaque participant. L'objectif est de préserver, améliorer, restaurer l'équilibre et l'autonomie des personnes âgées. Ces dix séances collectives, dans une ambiance chaleureuse, ont permis d'appréhender notamment la façon de se relever en cas de chute, de passer de la position assise à la position debout, de se déplacer d'avant en arrière ou sur le côté, ou encore de ramper pour accéder à son téléphone afin d'appeler les secours.

Forts du succès de l'atelier équilibre, la majorité des participants souhaite vivement participer à de nouveaux ateliers.



L'atelier équilibre s'est déroulé durant douze séances dans une excellente ambiance.

Le syndicat intercommunal lance la réhabilitation du cimetière

Le cimetière de Bermont, où reposent les défunts des villages de Bermont, Botans, Dorans et Sevenans, a été construit en 1875. Il est géré par un syndicat intercommunal, avec trois représentants par village, sous la présidence de Pascal Grosjean, maire de Bermont.

Au regard de la loi, lorsque l'état de certaines sépultures abandonnées ou délabrées peut s'avérer dangereux pour les visiteurs, une intervention est nécessaire. « C'est un sujet sensible, les tombes doivent être propres et composées de structures solides, ce qui incombe de lancer une réhabilitation », assure Pascal Grosjean.

Une réunion publique d'information

Les familles concernées ont été informées. Les sépultures ont été piquetées avec un petit panneau. En complément, la liste des concessions concernées a été affichée à l'entrée du cimetière.



Entretenir la tombe de ses ancêtres est une obligation civique avant d'être morale.

Pour poursuivre la procédure, une réunion publique a été organisée dans l'enceinte du cimetière le 12 mai 2025, sous l'autorité municipale des quatre villages, en présence d'un expert du cabinet Av'itam et d'un officier de police.

Le cabinet d'expertise a pré-

senté les obligations réglementaires et répondu aux interrogations, notamment sur les démarches à suivre pour être en conformité. Le mot d'ordre est formel : « Fleurir n'est pas entretenir ».

Un compte rendu de cette réunion sera rendu public prochainement.

Bermont

De belles voitures au fort

Pour leur première sortie de la saison, les membres de Belfort Auto Rétro ont investi la cour du fort de Bermont. Une initiative prise en accord avec le maire de Bermont dans le cadre des ambassadeurs du Lion et le président de Belfort Auto Rétro Jean-Marc Barthélémy. Un pot d'accueil a été organisé avec les bénévoles de l'association Bermontfort, permettant au public d'admirer la trentaine de voitures anciennes.

La sortie a conduit les participants de village en village, avant de partager un repas au restaurant. « J'ai concocté un parcours sous forme de jeu de piste d'environ 60 km », indique le président. « Le but est d'animer ce parcours d'environ



Quelques modèles qui ont fait l'admiration des spectateurs.

deux heures en direction du Doubs et de rassembler tout le monde, y compris nos chères épouses. C'est une bonne façon de les attirer car elles sont parfois lasses des conversations

des hommes sur les voitures ! ».

Prochain rendez-vous de véhicules anciens les 28 et 29 juin pour le 8^e Belfort Rétro Festival, place de la Résistance à Belfort.

Bermont

Travaux en cours pour relier la coulée verte au pont

Le chantier vient de débiter pour offrir un accès direct à la coulée verte depuis le pont de Bermont. Une amélioration attendue par de nombreux cyclistes et usagers, rendue possible grâce à un financement partagé.

Accéder directement à la coulée verte depuis le pont de Bermont était un souhait formulé par de nombreux cyclistes, notamment ceux équipés d'un vélo électrique.

D'ici environ trois semaines, en raison des travaux qui viennent de débiter, cyclistes, joggeurs et promeneurs accéderont sans difficulté à cet axe cyclable de 26 kilomètres de long, qui était auparavant un chemin de halage et qui traverse plusieurs sites du Nord Franche-Comté, depuis Essert jusqu'à Montbéliard.

Circulation sur le pont de Bermont en alternance

L'entreprise Albizzati se charge des travaux. Le chef Valentin Jacquot signale que la circulation se fera en alternance, régulée par des feux tricolores de chantier. Le coût des travaux, estimé à



L'accès à la coulée verte depuis le pont de Bermont sera interdit mais le chef de chantier confirme qu'à aucun moment la circulation sur la coulée verte ne sera perturbée.

40 900 €, est financé par la dotation de soutien à l'investissement local (DSIL) à 46 %,

le conseil départemental à 33 %, et le reste à charge par la mairie.

Des taux qui augmentent et des subventions qui diminuent

Ambiance sereine lors de la soirée de présentation du budget primitif 2025, durant laquelle, les élus ont voté toutes les décisions, à l'unanimité. Bruno Martin, premier adjoint détaille les comptes administratifs et de gestion de l'année écoulée pour un résultat cumulé positif à 104 862,03 €.

Le budget primitif est ensuite exposé par le maire Pascal Grosjean, en section de fonctionnement, dépenses et recettes pour 289 173,00 € et la section d'investissement dépenses et recettes à 105 314,00 €.

Le taux d'imposition des taxes directes locales est voté pour une augmentation de 1 %, ce qui donne en foncier bâti 30,94 %, en foncier non bâti 41,09 % et 13,93 % pour la taxe d'habitation.

Un accès pour les cyclistes à la coulée verte

Les dons aux associations sont affectés, avec pour la Vigne Bermontoise 150 €, pour Athletic club Chatenois 100 €, pour les Jeunes sapeurs pompiers 100 €, pour l'association des 4 villages 500 €, pour P'tit coups deux mains à Dorans 50 €, pour collectif résistance déportation Belfort 50 € et pour Bermontfort 1 000 €.

La commune est engagée dans le programme de Village d'avenir, la mission d'ingénierie en cours aboutira à



Il sera bientôt possible de rejoindre la coulée verte, depuis le pont de Bermont.

une phase opérationnelle. L'accent sera mis sur le montant des travaux pouvant être réalisés, en rapport aux capacités financières de la commune.

Les travaux programmés en 2025 vont débuter pour l'accès des cyclistes à la coulée verte, depuis le pont de Bermont. Durant ces travaux, il n'y aura, a priori, qu'une seule voie de circulation sur le pont et des difficultés de passages sur la coulée verte.

Pour conclure, le maire envisage un changement de mode de scrutin pour les élections municipales de 2026, avec notamment la parité pour tout le monde. Interrogé sur ses intentions pour cette prochaine mandature, Pascal Grosjean répond « j'envisage de me représenter devant les Bermontois pour un deuxième mandat. »

Bermont • Construire un composteur à l'aide de palettes recyclées



À l'initiative du Grand Belfort et en collaboration avec Patrice Petite, responsable de la commission animation à la mairie de Bermont, un intervenant en événement ludique, Damien Bonnet est venu depuis Besançon pour animer, ce samedi 12 avril, un atelier « palettes ».

Le but est de réunir des Bermontois pour échanger, tout en recyclant des palettes qui seront utilisées dans la construction de différents objets.

Les deux sessions (matin et après midi) ont réuni une dizaine de passionnés de bricolage, dans une ambiance décontractée. Ils ont dû désosser des palettes en fonction de l'objet qu'ils souhaitaient reconstruire. En l'occurrence les participants ont élaboré des projets pour redonner vie à des planches fraîchement découpées avec soin. Au final le résultat est probant, le choix s'est porté sur un bac à fleurs, un composteur et une table à semis. Comme par magie, tout est prêt pour une seconde vie.

L'association Bermont Orgue des 4 villages en ordre de marche



Le bureau est formé de Bernard Tournier, président, Emmanuelle Gorneau, vice-présidente, Anne Catherine Mehl, secrétaire, Jean-Claude Munier, secrétaire adjoint, Pascal Grosjean, trésorier adjoint

Créée il y a un an, l'association Bermont Orgue des 4 villages a pour objectif de récolter des fonds pour la restauration de l'orgue. Une collecte de dons est en projet avec la Fondation du patrimoine.

L'association Bermont Orgue des 4 villages, créée l'an dernier, est à présent en ordre de marche : le président Bernard Tournier a confirmé, dès l'ouverture de l'assemblée générale, que tout est conforme au niveau administratif et financier et qu'un logo a

été créé.

Le but principal de l'association est de récolter des fonds pour la restauration de l'orgue. Cet orgue, qui trône dans l'église de Bermont depuis 1871, a besoin d'une restauration et les maires des quatre villages de Bermont, Botans, Dorans et Sevenans, ainsi que le père Maxwell, prêtre de la paroisse Saint-Etienne, sont unanimes pour soutenir cette association et favoriser les aides de dons et subventions nécessaires.

Une rencontre avec MM. Ballard et Guilley, membres de la Fondation du patrimoine, a per-

mis d'élaborer un dépliant avec texte et photos pour mener une campagne de collecte de dons.

Des devis pour la restauration complète ont été demandés à MM. Lutz et Lopes, organistes qui dépendent du ministère de la Culture. Viendra ensuite la décision de s'orienter vers un classement au titre des Monuments historiques afin d'obtenir jusqu'à 50 % d'aide.

À présent, il est souhaité augmenter le nombre d'adhérents (10 € par an). Deux dates à retenir : le 26 octobre repas choucroute et 14 décembre concert à l'église.

Bermont

Une réunion pour créer du lien entre les associations

L'initiative de Pascal Grosjean, maire de Bermont, va très certainement porter ses fruits. Le but étant de réunir les responsables des neuf associations que compte le village afin d'offrir aux Bermontois des occasions de se rencontrer. Tous les représentants ont répondu présents.

Tour à tour, ils ont présenté leur association et leurs activités. Un moment de partage riche, conclu par de belles propositions, notamment l'aide matérielle du comité des fêtes pour les manifestations ou encore réunir tous les habitants au même endroit pour la fête des voisins.

Quelques animations verront

le jour comme la chasse aux œufs, le marché de Noël ou encore un projet d'animation dans les écoles par les membres du TTRC (petites autos radiocommandées).

« Sans lien on n'est rien »

Comme l'a souligné Serge Rotta, président de la Bermontagne : « Sans lien, on n'est rien ». Une citation qui prend tout son sens dans cette réunion. Et de proposer une activité en vogue, la création d'un sentier pieds nus. L'adjoint Patrice Petite en prend bonne note et a aussi annoncé l'installation d'une table d'orientation au point culminant de Bermont.

Prévention routière pour les seniors

Le fait de vieillir en bonne santé passe par l'adoption de bons comportements. Pour éviter une suppression de permis de conduire et de se priver d'une source d'autonomie indispensable, il est nécessaire d'appréhender les situations qui peuvent y conduire.

Quatre ateliers intitulés « En voiture, je me rassure » sont ainsi dispensés à Bermont pour les plus de 60 ans. Ils réunissent 14 inscrits.

Lors de la troisième séance, l'animatrice Manuella Mindzie a abordé la gestion du stress et l'adaptabilité au volant. Des informations ont été

partagées sur les pathologies diverses, les nouveaux panneaux ou encore les carrefours giratoires. Pour conclure, un exercice pratique a mis les participants en situation de conduite d'un véhicule sur un parcours balisé. Pour ce faire, chacun a porté des lunettes qui simulent les effets néfastes de plusieurs situations dangereuses : les effets de l'alcool, le décollement de la rétine, la dégénérescence maculaire (DMLA) et la diabétologie. Arlette Divoux, une des participantes, s'est dite très satisfaite de cet exercice, même si elle avoue être encore très à l'aise



Arlette Divoux (à d.) est en pleine simulation.

au volant pour se déplacer dans l'aire urbaine.

Bermont

Les pilotes de buggys sont déjà tout feu tout flamme



Edouard Pawlak et Alfredo Calvo invitent le public le 6 avril de 9h à 17h.

Les pilotes de buggys sont déjà tout feu tout flamme. Avec l'arrivée du printemps, Edouard Pawlak et toute son équipe s'activent en vue de la compétition du 6 avril prochain. Les 300 mètres de pistes que parcourent les petits bolides ont subi des aménagements divers tandis que le parcours de roulement a été stabilisé.

Les responsables Edouard Pawlak et Alfredo Calvo sont confiants : « Tout est prêt pour cette première compé-

tition du championnat Grand Est, qui regroupe une soixantaine de pilotes et pour l'accueil des concurrents et du public avec la nouvelle installation de sanitaires pour hommes, femmes et personnes à mobilité réduite, avec un système d'assainissement aux normes du Grand Belfort. »

Il est à présent envisagé d'accueillir sur le site les enfants des écoles, pour une initiation au pilotage des petits bolides.

Bermont • Scooby's pizzas: un camion présent chaque lundi dans le village



Des pizzas chaque lundi soir à Bermont avec Kévi et Cindy.

Ayant obtenu l'accord de la mairie, Kévin et Cindy de Scooby's pizzas installent leur camion chaque lundi soir à partir de 18 h 30 sur la place des Chenevières à Bermont. « Nous avons découvert le village en venant visiter une ferme qui était en vente et nous avons eu le coup de cœur. » Anciens boulangers, ils ont une liste de 28 pizzas à proposer, dont la Scooby's.

Bermont

L'Epide et Bermonfort, une alliance pour l'avenir des jeunes

Accompagner des jeunes femmes et des jeunes hommes dans la réussite d'un projet social qui ouvrira un chemin vers l'emploi, telle est la mission que prône le centre Epide (établissement pour l'insertion dans l'emploi). Souvent sortis du système scolaire sans qualification, ces jeunes sont guidés et cadrés pour devenir acteurs de leur avenir.

Dix stages prévus au fort de Bermont en 2025

Une convention a été renouvelée pour la troisième année consécutive entre l'Epide et l'association Bermonfort, où une quinzaine de jeunes issus de toute la Franche-Comté et d'Alsace viennent deux fois par mois venir en aide aux bénévoles pour la rénovation du fort. Un rituel bien rodé à présent,

quelques mots d'accueil du président Eric Balz avec un rappel des règles de sécurité, puis une visite sommaire du site par la guide Bernadette Devaux et tout le monde au travail. Pour l'année 2025, ce sont dix stages prévus au fort de Bermont.

Sous l'impulsion de leur manager, Giovanni Palmitessa, les jeunes sont intégrés à divers travaux : façonnage du bois avec une fendeuse tractée, soudure pour créer des défenses anti intrusion dans le fort, aide à la cuisine pour préparer le repas partagé avec les bénévoles, jardinage de printemps, etc.

À l'issue d'une période dans ce cadre structuré et individualisé de 8 à 24 mois, Giovanni Palmitessa confirme que « près de 80 % d'entre eux trouvent un emploi ».



Les bénévoles de Bermonfort et les jeunes de l'Epide.

Une chance d'insertion et de formation professionnelle

Arrivé en France il y a dix-huit mois, Doguel Senere, originaire d'Erythrée (un pays d'Afrique de l'Est), se dit très heureux que le centre Epide lui offre une chance d'insertion et de formation professionnelle. Il a travaillé une journée à la rénovation du fort de Bermont.

Très dynamique et motivé, il commence à parler français et envisage un avenir stable dans le secteur du bâtiment ou des travaux publics.



Doguel Senere.

Bermont ● Les aînés réunis autour d'une bonne table



Trente-deux Bermontois de plus de 70 ans ont répondu à l'invitation pour le repas annuel des aînés. Le maire, entouré de ses adjoints et de leurs épouses a assuré l'intendance, aidé par une bénévole, Marie-France Ignerski, pour servir le repas préparé par un traiteur local. Côté ambiance, une animation proposée par Bruno Martin a stimulé les neurones des convives avec le jeu « Kissaitou », où il fallait dater un événement parmi quatre propositions, suivi d'un blind test musical.

Bermont

Les habitants dessinent leur village du futur

La candidature à Village d'avenir ayant été retenue, le processus d'ingénierie piloté par l'Agence nationale de la cohésion des territoires (ANCT) est en marche et vient de donner lieu à une première réunion publique à la mairie de Bermont.

Les habitants - on note ici l'absence des jeunes - ont répondu à des questionnaires sur la manière d'améliorer leur cadre de vie. Il est notamment question de l'aire de jeux, de la place des Chenevières, de la rue du Fort, de la placette du village, de la Grande Rue, de la rue de Châtenois et de l'impasse d'Avolle. Qu'y fait-on aujourd'hui et que pourrait-on y faire demain ?

Sécuriser l'aire de jeu

Les Bermontois présents ont proposé de créer des espaces de convivialité avec l'installation de bancs pour

pique-niquer.

Ils constatent trop de transits dans les rues du Fort et de Dorans. Il est pour eux nécessaire de sécuriser complètement l'aire de jeux des enfants et d'aménager le poumon vert qui est à proximité.

Une ferme à supprimer

Il est aussi question de supprimer cette ancienne ferme de l'impasse d'Avolle, une verrue qui pourrait laisser place à une maison « Âge et Vie ».

Il serait aussi souhaitable de matérialiser des places de parking pour résoudre le problème crucial de stationnement ponctuel des véhicules lors de certaines cérémonies à l'église, etc.

Forts de ces premiers éléments de réflexion des Bermontois, les élus locaux vont se réunir avec les responsables de l'ANCT pour étudier ces propositions.

Bermont • Une opération Entraide très réussie



Organisée sous l'égide du Secours catholique, la nouvelle édition d'Entraide a été une journée très riche en dons de toute nature dans les sept communes de la paroisse Saint-Etienne (Banvillars, Bermont, Botans, Chatenois les Forges, Dorans, Sevenans et Trévenans). Pour sa première participation comme coordinatrice, la Bermontoise Hélène Grosjean affiche une belle satisfaction et tient à remercier tous les bénévoles qui se sont mobilisés avec cœur. Très enthousiaste, elle confie : « à l'issue de la journée, une camionnette entière a été remplie de dons en tous genres, vêtements dont une belle provenance d'un vide-maison, jouets, livres et nourriture. Une autre manne très importante, les dons en espèces. Hélène souligne « au total, 1 830 € ont été collectés dont 230 € du produit de la quête à l'église ».

Bermont

Changement de président au comité des fêtes



Frédo Calvo (à droite) remplace Pierre Brugnoni à la présidence du comité des fêtes. Il a été précédemment président du TTBC (petites autos radio commandées).

Réunis en mairie pour leur assemblée générale ce vendredi 24 janvier, en présence d'une quinzaine de Bermontois, les membres du comité des fêtes ont annoncé, par la voix de leur président Pierre Brugnoni, que tous les membres avaient décidé de passer la main et étaient démissionnaires.

« Nous avons connu une période difficile liée au Covid. Force est de constater que cela a été le déclencheur d'une moins bonne participation des habitants aux manifestations », a confié Pierre Brugnoni. Et de poursuivre : « Ces neuf années de présidence au sein de ce groupe laissent de nombreux souvenirs : feux de la Saint-Jean, Saint-Nicolas, fête des voisins, etc. Je tiens à remercier tous ceux qui, de

près ou de loin, nous ont accompagnés : bénévoles, mécènes, commerces, amis, qui nous ont permis de faire progresser financièrement et matériellement. »

La trésorière Catherine Coulot a confirmé que les fonds disponibles à ce jour s'élèvent à 10 029 €.

C'est donc un bureau remanié qui animera désormais le comité des fêtes de Bermont. Frédo Calvo a accepté d'en prendre la présidence, avec Michel Bouaksa comme trésorier et Joëlle Forin comme secrétaire.

Dans un premier temps, ils comptent travailler dans la continuité cette année. Avec l'appui du maire, Frédo Calvo souhaite réunir tous les présidents des associations du village pour parler d'avenir.

L'association Bermontfort dresse un bilan positif de l'année passée

L'association Bermontfort s'est récemment retrouvée pour son assemblée générale. Pour 2025, un impératif s'impose avec la réfection d'une partie du crépi et la mise en sécurité du pont d'accès.

Le mot « zéro » prononcé par Jean-Paul Naujac le 23 janvier 2021 s'agissant de finance ou matériel lors de son élection à la présidence de Bermontfort a une résonance particulière après quatre années où le ciel s'est éclairci sur ce site exceptionnel. Un élan de cœur pour les 25 premiers adhérents, mais de la motivation sans limite. À ce jour, une quarantaine de bénévoles, impliqués dans leurs spécialités, œuvrent à la réhabilitation de ce fort (8 000 heures comptabilisées en 2024) et 149 personnes (70 hommes et 79 femmes) sont devenues adhérentes.

8000

heures de travail ont été fournis par les bénévoles en 2024

Bilan de l'année 2024

La secrétaire Nathalie Grosbon a dressé un tableau non exhaustif des travaux réalisés dont l'objectif principal est d'assurer une totale mise en sécurité de ce fort, sans oublier le travail des 30 chèvres. Pour 2025, un impératif s'impose avec la réfection d'une partie du crépi et la mise en sécurité

du pont d'accès.

La trésorière Rosine Cavin a dressé le bilan financier 2024 : « Les recettes proviennent de la vente de bois, ferraille et du fruit des visites et manifestations », confirme-t-elle et ajoute qu'« une manne importante » provient des subventions (mairies, conseil départemental, Fonds pour le développement de la vie associative (FDVA). À noter l'aide d'Intermarché et des entreprises Courtot et Baumgartner. La priorité des dépenses va à l'achat de matériel pour sécuriser ce fort.

Un site ouvert au partage

Que ce soient les journées de travail avec les jeunes de l'Épide et repas partagés avec les bénévoles (renouvelée en 2025), les séances de formation des réservistes de l'armée



En août, une quarantaine de cavaliers ont séjourné au fort à l'occasion du rassemblement départemental d'équitation.

Photo d'archives Christine Dumas

ou encore la mise à disposition pour l'entraînement des sapeurs pompiers, le site reste très ouvert. Près de 300 visiteurs au cours de l'année sont venus. Côté animation, 40 ca-

valiers du groupement équestre de Belfort ont séjourné un week-end en août. Il y a aussi eu le vide grenier à l'ascension, les journées du patrimoine, et repas divers.

Eric Balz, le nouveau président

Le président fondateur de Bermontfort, Jean-Paul Naujac, a annoncé son intention de passer le relais après quatre années à la tête de cette association. La vice-présidente Bernadette Devaux lui a rendu un hommage appuyé. « Tu peux être fier du travail accompli Jean-Paul, ta capacité à fédérer et réunir les forces vives font que ce fort, jadis abandonné à l'état de friche, a bien plus qu'évolué en quatre ans. Il s'est transformé pour devenir un lieu vivant. »

Rosine Cavin, trésorière émérite souhaitant aussi passer la main, a été également chaleureusement remerciée pour sa rigoureuse



Jean-paul Naujac (à droite), président de Bermontfort, cède sa place à Eric Balz.

gestion.

Eric Balz, seul candidat, est élu à l'unanimité le nouveau président de Bermontfort. Celui-ci n'est pas un inconnu, puisqu'il a vécu toute sa jeu-

nesse à Bermont. Il est arrivé en 1963 avec ses parents. Sa maman Odette était nommée institutrice du village.

L'objectif du nouveau président est de continuer la réhabilitation de ce fort en le remettant à nu comme il était à l'initial, imperméabiliser les endroits humides qui détruisent la pierre. Côté humain, il veut responsabiliser chaque groupe de compétence avec une liste de travaux en s'appuyant sur la sécurité des personnes. Et avant toute chose, il veut conserver l'enthousiasme ambiant.

Carole Droxler devient trésorière et Nathalie Grosbon secrétaire.

Aménagements et cadre de vie: les priorités de la municipalité en 2025

Bermont s'apprête à vivre une année décisive. Avec le lancement du projet « Village d'avenir », la commune mise sur des aménagements pour moderniser son cadre de vie tout en répondant aux attentes de ses habitants. Le maire a fait le point sur ce projet lors de la cérémonie des vœux.

Le projet « Village d'avenir » est un objectif majeur pour Bermont en 2025. « Notre candidature a été retenue » pour repenser la place du village, a rappelé le maire, Pascal Grosjean, lors de la cérémonie des vœux réunissant élu et habitants de Bermont à la salle du Patro, vendredi 17 janvier.

« C'est la préfecture qui pilote ce projet et, dans un premier temps, nous bénéficions d'un appui en ingénierie pour une étude qui répond aux besoins quotidiens des habitants et amène une dynamique nouvelle dans la commune, a détaillé l'élu. Cette étude est entière-



Une étude pour la requalification de l'espace jeux (pétanque, ping-pong) à proximité de l'église est lancée.

ment financée par l'État il faudra ensuite prendre en compte les finances de la commune et les accompagnements financiers pour les aménagements souhaités. »

Le maire a souligné que les travaux d'accès direct pour piétons et cyclistes à la coulée verte depuis le pont de Bermont, et l'installation d'une table

d'orientation au point culminant de la commune, derrière le fort, sont au menu de 2025. Les devis sont signés.

Deux nouveau-nés en 2024

Pascal Grosjean a également évoqué la visite très positive du préfet en 2024 pour aborder le problème de l'autoroute dans le cadre du plan de prévention du bruit dans l'environnement, d'où l'obtention d'une nouvelle étude acoustique.

De son côté, le premier adjoint Bruno Martin a dressé un bilan de l'année écoulée, saluant notamment l'arrivée de deux nouveau-nés au village et rendant hommage aux trois habitants décédés en 2024 : le doyen et la doyenne de Bermont des familles Roy ainsi que M. Ghirardi.

Requalification de la place du village: une réunion publique sans les élus

Dans le cadre de France Ruralité « Village d'avenir », l'Agence nationale de la cohésion des territoires (ANCT) organise une réunion de concertation pour la requalification des places du village et de l'aire de jeux. Tous les Ber-

montois (sauf les élus) sont invités à participer à cette rencontre, programmée jeudi 8 février de 18 h à 19 h 30 à la mairie (sur inscription).

« Chaque avis compte pour redessiner l'avenir du cœur du village », assure le maire.

Bermont

Le recensement avec Lolita Morel à partir de jeudi

Durant la période du 16 janvier au 15 février, tous les habitants de Bermont seront sollicités pour effectuer cet acte civique qui consiste à se faire recenser. Cette enquête statistique utile et obligatoire détermine la participation de l'État au budget communal.

Cette année, une Bermontoise, Madame Lolita Morel, a été nommée et formée agent recenseur. Elle est munie d'une carte officielle tricolore et distribuera dans toutes les boîtes aux lettres ou en main propre les documents nécessaires.

Se recenser sur internet est privilégié : c'est simple et rapide. Toutefois, pour ceux qui auraient des difficultés, Lolita Morel propose de remettre des questionnaires papier en effec-



Lolita Morel, Bermonitoise depuis une dizaine d'années, a effectué deux stages de formation d'agent recenseur.

tuant un accompagnement sur rendez-vous pour remplir ces documents.